

# Peace Brigades International

## Guatemala



### Contexte

En 1996, le gouvernement guatémaltèque et les guérillas ont signé un accord de paix après 36 ans de guerre civile. Le bilan est lourd : 200'000 personnes mortes, 45'000 disparues et plus d'un million de déplacées. Malgré l'accord de paix, la violence, la criminalité et les disparitions sont toujours à l'ordre du jour. Dans de nombreux cas, l'État est responsable de ces violations des droits humains.

Lieu: Guatemala (capitale)

Durée de l'engagement:  
12 mois

Début du projet: 1983 (fermeture  
entre 1999 et 2003)

L'État soutien d'importants projets économiques transnationaux exploitant ainsi les ressources naturelles dans les zones rurales du Guatemala. Les conséquences pour les communautés autochtones et paysannes, qui ne sont pas consultées lors des prises de décisions gouvernementales, sont dévastatrices : conflits sociaux, sols stériles, eaux polluées et un paysage dévasté. Les activistes territoriaux et environnementaux s'engagent à protéger le territoire et à faire respecter les droits humains. Au Guatemala, PBI accompagne principalement les organisations menacées de par leur engagement dans la protection et la défense de l'environnement et du territoire.

### Thématiques principales

L'équipe de volontaires au Guatemala travaille sur les problématiques suivantes :

- Discriminations à l'encontre des femmes et des communautés autochtones et paysannes;
- Non-reconnaissance du droit à la terre;
- Criminalisation des défenseurs et défenseuses des droits humains, menaces et attaques à leur encontre;
- Impunité et accès à la justice, notamment dans le cadre de crimes de guerre;
- Opposition entre intérêts économiques et droits territoriaux et environnementaux.

### Contact



Peace Brigades International  
Rue du Valais 9  
1202 Genève  
+41 58 058 80 90  
info@peacebrigades.ch

Peace Brigades International  
Gutenbergstrasse 35  
3011 Berne  
+41 31 372 44 44  
info@peacebrigades.ch



## Contexte

La violence est omniprésente au Mexique. La guerre contre les drogues a coûté de nombreuses vies. Les forces de l'ordre du gouvernement mexicain sont responsables de graves violations des droits humains, notamment le recours à la torture et la disparition de dizaines de milliers de personnes. Le nombre exact de victimes reste inconnu. En outre, les menaces, les expulsions illégales, les viols et les enlèvements sont monnaie courante au Mexique.

Lieu: Oaxaca, Chihuahua et Mexico

Durée de l'engagement:  
12 mois

Début du projet: 2000

Un autre problème important auquel le pays doit faire face est le développement de projets de grande envergure qui sont décidés sans consultation des populations locales. L'expropriation illégale des terres, la destruction des plantations et la pollution des eaux sont des conséquences fréquentes de ces projets. Les droits et les demandes des communautés sont ignorés et leur résistance légitime est criminalisée. L'accompagnement de PBI est d'une importance capitale pour offrir aux défenseurs et défenseuses des droits humains une protection et un environnement de travail sécurisé.

## Thématiques principales

Les équipes de volontaires au Mexique travaillent sur les problématiques suivantes :

- Discriminations à l'encontre des peuples autochtones, des communautés paysannes, des personnes migrantes et des femmes;
- Non-reconnaissance du droit à la terre;
- Criminalisation des défenseurs et défenseuses des droits humains, menaces et attaques à leur encontre;
- Impunité et accès à la justice, notamment en lien avec la disparition forcée de personnes;
- Opposition entre intérêts économiques et droits territoriaux et environnementaux.

## Contact

# Peace Brigades International

## Colombie



### Contexte

Depuis plus d'un demi-siècle, la Colombie est meurtrie par un conflit armé interne opposant les groupes de guérilla (FARC, ELN, EPL), les paramilitaires (AUC) et les forces armées régulières. Depuis 1984, ce conflit a fait plus de six millions de victimes. Les expulsions, les meurtres, les disparitions forcées, les menaces et les abus sexuels font partie des actes de violence les plus fréquents.

Lieu: Barrancabermeja  
(Magdalena Medio), Apartadó  
et Bogotá  
Durée de l'engagement:  
18 mois  
Début du projet: 1994

En 2016, le gouvernement et les FARC ont finalement signé des accords de paix. Après l'euphorie initiale, il est vite devenu clair que la mise en oeuvre des traités de paix serait confrontée à d'importants défis. Divers groupes armés se sont positionnés afin de reprendre à leur compte les territoires laissés par les FARC après leur retrait. Malgré la signature des accords, les luttes pour prendre le contrôle dans ces régions continuent et entraînent de nouveaux conflits violents entre les différents groupes armés et les forces de l'ordre. La population civile se retrouve constamment piégée entre tous les fronts et est exposée à de graves violations des droits humains. PBI accompagne des organisations de défense des droits humains, des communautés de paix et les individus qui s'engagent pour la paix et la justice dans leur pays.

### Thématiques principales

Les équipes de volontaires en Colombie travaillent sur les problématiques suivantes :

- Discriminations à l'encontre des peuples autochtones et des communautés afro-colombiennes et métisses;
- Non-reconnaissance du droit à la terre;
- Criminalisation des défenseurs et défenseuses des droits humains, menaces et attaques à leur encontre;
- Impunité et accès à la justice.

### Contact



Peace Brigades International  
Rue du Valais 9  
1202 Genève  
+41 58 058 80 90  
info@peacebrigades.ch

Peace Brigades International  
Gutenbergstrasse 35  
3011 Berne  
+41 31 372 44 44  
info@peacebrigades.ch

# Peace Brigades International

## Honduras



### Contexte

Le Honduras est l'un des pays les plus pauvres du monde. Environ 70% de la population vit en-dessous du seuil de pauvreté et la violence et l'insécurité sont omniprésentes. En raison d'un taux de chômage élevé et du désespoir qui prévaut quant à leur futur, de nombreux jeunes rejoignent des gangs, dits les *Maras*. Ces derniers ont parfois le contrôle sur des villes entières, faisant accroître l'insécurité.

Lieu: Tegucigalpa  
Durée de l'engagement:  
12 mois  
Début du projet: 2013

En 2009, l'armée a fait un coup d'état, destituant le président de l'époque, Manuel Zelaya. Dès lors, la situation des défenseurs et défenseuses des droits humains s'est détériorée. Les journalistes, les communautés autochtones et les femmes sont souvent victimes d'attaques violentes. Des centaines de meurtres au sein de la communauté LGBTI sont également à dénombrer. Les auteurs de ces crimes font souvent partie du pouvoir public et restent impunis dans la plupart des cas. La tenue régulière de réunions entre PBI et les autorités nationales est donc d'une importance capitale afin de garantir un accompagnement sécurisé des organisations honduriennes et des communautés locales.

### Thématiques principales

L'équipe de volontaires au Honduras travaille sur les problématiques suivantes :

- Discriminations à l'encontre des peuples autochtones, des communautés paysannes, des personnes LGBTI et des femmes;
- Non-reconnaissance du droit à la terre;
- Criminalisation des défenseurs et défenseuses des droits humains, menaces et attaques à leur encontre;
- Impunité et accès à la justice.

### Contact



Peace Brigades International  
Rue du Valais 9  
1202 Genève  
+41 58 058 80 90  
info@peacebrigades.ch

Peace Brigades International  
Gutenbergstrasse 35  
3011 Berne  
+41 31 372 44 44  
info@peacebrigades.ch